

ABSTRAK

Muhamad Miftah Farid, 1205010108: “Perkembangan Tradisi Sedekah Bumi Desa Cipancuh Kecamatan Haurgeulis Kabupaten Indramayu Tahun 1980- 2020”

Tradisi sedekah bumi merupakan tradisi ritual di tanah jawa yang erat kaitanya akan dunia pertanian yang dilaksanakan setiap tahun dengan waktu pelaksanaan yang berbeda-beda di berbagai wilayah di Jawa. Termasuk juga dilakukan oleh masyarakat Desa Cipancuh yang melakukan tradisi sedekah bumi ini. Selain melestarikan kebudayaan yang ada disana, tetapi juga terkandung maksud tertentu didalamnya yaitu sebagai bentuk permohonan masyarakat agar diberikan kemudahan dalam proses penanaman padi hingga tahap panen nantinya dan dijauhkan dari segala permasalahan yang menimpa sawah mereka serta dilakukan pada waktu tandur (menanam padi). Akan tetapi, dalam pelaksanaannya mengalami perubahan-perubahan yang ditemukan sejak tahun 1980.

Penelitian ini dilakukan bertujuan untuk mengetahui gambaran umum tradisi sedekah bumi di Desa Cipancuh serta untuk mengetahui perkembangan yang berisikan perubahan-perubahan yang terjadi dalam tradisi sedekah bumi di desa Cipancuh sejak tahun 1980-2020.

Adapun dalam penelitian ini mempergunakan metode penelitian sejarah yang merupakan metode wajib yang harus dilakukan dalam setiap penelitian sejarah yang terdiri dari empat tahapan yaitu Heuristik atau tahapan melakukan aktivitas pencarian sumber-sumber berdasarkan dengan judul-judul yang mereka teliti dan setelahnya sumber-sumber yang telah didapatkan kemudian di kumpulkan. Kedua, kritik yang menilai dari suatu sumber untuk mendapatkan berbagai fakta sejarah yang relevan. Ketiga, interpretasi atau proses penafsiran atas fakta-fakta sejarah yang didapatkan agar menjadi suatu jalan sejarah yang berurutan. serta terakhir yaitu historiografi atau menuliskan hasil penelitian sejarah berdasarkan sumber-sumber yang diteliti.

Untuk hasil penelitiannya sendiri menghasilkan suatu informasi bahwa tradisi sedekah bumi di Desa Cipancuh merupakan sebuah tradisi tahunan masyarakat petani yang telah dilakukan sejak lama, akan tetapi tidak diketahui sejak kapan tradisi ini dilaksanakan. Hal tersebut mengingat Desa Cipancuh juga sebagai desa yang telah berdiri sejak lama yaitu tahun 1913. Tradisi ini diatur oleh pihak desa yang dibantu oleh masyarakat dengan waktu pelaksanaan sekitar bulan-bulan yang identik dengan musim penghujan tiba. Dalam hal perkembangan tradisi sedekah bumi ini berdasarkan ingatan para narasumber menjelaskan bahwa terjadi beberapa perubahan yang dialami dalam tradisi sedekah bumi di desa cipancuh ini yang dilatarbelakangi karena perbedaan pandangan para kepala desa selama kepemimpinannya dan adanya pengaruh jaman yang selalu berubah dan kemudian tradisi ini menyesuaikan dengan kondisi yang ada hingga dapat terus lestari hingga masih dapat dirasakan dan ikut serta dalam kegiatan tradisi tersebut sampai sekarang ini.